

La petite histoire des grands architectes du Québec

Luc Noppen et Jean-Marc Sanchez

Volume 3, numéro 3, automne 1987

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/6775ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (imprimé)

1923-0923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Noppen, L. & Sanchez, J.-M. (1987). La petite histoire des grands architectes du Québec. *Cap-aux-Diamants*, 3(3), 70-71.

Afin de préparer le centenaire de l'Ordre des architectes du Québec en 1989, Cap-aux-Diamants inaugure dans ce numéro une série de quatre bandes dessinées. Fructueuse(s) collaboration(s) du professeur Luc Noppen de l'Université Laval et du dessinateur Jean-Marc Sanchez, ces œuvres nous feront mieux connaître quelques-uns des grands architectes qui ont marqué l'évolution de cet art au Québec.

LA PETITE HISTOIRE DES GRANDS ARCHITECTES DU QUÉBEC





... J'AI DONC LAISSÉ TOMBER, CE QU'EST DEVENU LA CATHÉDRALE NE M'INTÉRESSE PAS. C'EST À BERNARD DE LA RIVIÈRE, CE PSEUDO NOTAIRE - ARCHITECTE QU'IL FAUT PARLER DE CE MONUMENT BOITEUX ... MAIS ON ME RAPELLERA PEUT-ÊTRE POUR RENDRE JUSTICE À MES PLANS.



EN PARLANT D'ÉGLISES J'AI AUSSI FAIT LES PLANS DE NOTRE-DAME DES VICTOIRES ...

PLUS D'ARGENT QU'ILS ONT DIT, MÊME PAS UN ÉCU POUR ACHETER LE TERRAIN DU PORTAIL... ENCORE UN COUP DUR POUR MAÎTRE CLAUDE, TIENS PRENDS DONC UN GODET!



J'AI QUAND MÊME RECONSTRUIT BON NOMBRE DES MAISONS DE QUÉBEC APRÈS LE FEU DE LA BASSE VILLE EN 1682, JE ME SOUVIENS DE CELLE DU SIEUR DUMONT, GRAND AMATEUR DE BON VIN ...



...CELLE DE LOUIS JOLLIET AUSSI, BIEN GÉNÉREUX CE VOYAGEUR, TOUJOURS ABSENT - IL M'A CÉDÉ LA NOITIÉ DE LA MAISON QUE JE VENAIS DE LUI CONSTRUIRE, J'ÉTAIS ENFIN BIEN LOGÉ.



MAIS MON CHEF D'ŒUVRE D'ARCHITECTE BOURGEOIS C'EST L'INTÉRIEUR DE LA MAISON BLANCHE DU SIEUR DE LA CHESNAYE, TOUT EN PLÂTRE ... BIEN DES OUVRIERS S'EN SONT INSPIRÉ DEPUIS, MAIS C'EST MOI QUI EN AI FAIT LES PLANS -



VIENS SI JE PRÉFÈRE TRAVAILLER POUR LES PARTICULIERS, J'AI ÉTÉ APPELÉ À FAIRE DES CHANTIERS ORDINAIREMENTS RÉSERVÉS AUX INGÉNIEURS ET ARCHITECTES DU ROY...

J'EN AI PAS ÉTÉ À L'ÉCOLE MAIS JE SAIS CONSTRUIRE, LA BATERIE ROYALE C'EST DU SOLIDE !..



JE SUIS DÉSOLÉ D'INTERROMPRE NOTRE DISCUSSION MES SEIGNEURS MAIS UN "GRAIN" S'ANNONCE À L'HORIZON ...

MMM ...

LE BATEAU SOMBRERA CORPS ET BIENS QUATRE HEURES PLUS TARD ... CLAUDE BAILLIF LAISSE À QUÉBEC UNE VEUVE DES APPRENTIS ET UNE BIBLIOTHÈQUE D'ARCHITECTURE -

Noppen 37
sauchy